



# Colegio Científico Montessori

**Estudiante:** *Kimberly Karina*

*Guarcax Cumatz*

**Catedrático:** *Eliezar López*

**Materia:** *Ciencias Sociales y Formación Ciudadana 5*

**Tema:** *Juan José Arevalo Bermejo*

**Grado:** *5to Bachillerato*

**Carrera:** *Bachillerato en ciencias y letras con orientación en computación*



## Introducción

En el presente trabajo se presentará un poco sobre el gobierno, estudios, la vida de Juan José Arévalo Bermejo y parte de nuestra historia como guatemaltecos. Don de nos indica como fue su llegada o regreso después de su exilio de Guatemala, como fue candidato a la presidencia y que mejoras realizo en las diferentes áreas del país.



## I. Entrevista al presidente Arévalo

- **Sobre su vida**

Fue presidente de Guatemala, nació el 10 de septiembre de 1904, en Taxisco, Santa Rosa. Sus padres fueron Mariano Arévalo Bonilla y Elena Bermejo de Paz. Sus primeros estudios los realizó en Taxisco y Chiquimula. Se graduó de maestro en 1922. Contrajo matrimonio con la educadora argentina Elisa Martínez.

- **Sobre sus estudios en Argentina**

Fue becado para la Educación en la Universidad de La Plata, Argentina. En Argentina de graduó en la Universidad de la Plata, con el título de Profesor de Enseñanza Secundaria en Filosofía y Ciencias de la Educación, en 1934 el Doctorado en Filosofía y Ciencias de la Educación.

- **¿Cuándo llegó a Guatemala?**

Llego a Guatemala el 3 de septiembre de 1944 y fue recibido multitudinaria bienvenida.

- **¿Quiénes le eligieron como candidato presidencial?**

La juventud revolucionaria lo proclamo candidato a la presidencia.

- **¿Cuándo tomo posesión?**

Tomó posesión en el 15 de marzo de 1945.

- **¿Cuáles fueron sus principales obras y proyectos?**

Creó el Instituto Guatemalteco de Seguridad Social, el primer Código de Trabajo, La reforma educativa, la autonomía de la Universidad de San Carlos y del deporte. Fundo el Banco de Guatemala, Creó el ministerio de economía y eliminó la deuda externa que habían adquirido gobiernos anteriores con otras naciones. Construyo Diferentes escuelas Rurales.

- **¿Qué logros hico su gobierno?**

Logró hacer cambios para modernizar Guatemala en aspectos económicos, administrativos y de desarrollo.

- **¿Cuáles fueron sus libros?**



Su libro Escritos Políticos fue publicado en 1946 y en 1948 la obra Discursos en la Presidencia (1945-1948), que contiene sus intervenciones públicas en su mandato.

Otros escritos de Arévalo publicados después de ejercer la presidencia son: Guatemala, la democracia y el imperio, La Fábula del Tiburón y la Sardina, Anticomunismo en América Latina, Memoria de Aldea, entre otros.

- **¿Dónde y en que fecha murió?**

Murió en la ciudad de Guatemala el 7 de octubre de 1990.

## **II. ¿Te imaginas la llegada de Juan José Arévalo Bermejo al país? ¿Con toda la gente que lo recibió?**

### **¿Crees que Arévalo debió gobernar por más tiempo?**

Según la poca información que leí, yo pienso que debió gobernar más tiempo, pero era algo que no se podía hacer porque se empezó la democracia y solo se gobernaba por un cierto año.

Pero pienso que si hubiera gobernado más años hubiese ayudado mucho más a Guatemala, porque en su periodo de gobierno ayudo a Guatemala a salir adelante después de un gobierno dictador y la revolución de octubre de 1944, que dejaron grandes marcas en la historia, pero el presidente Juan José Arévalo Bermejo fue un buen presidente porque supo que hacer durante todo su gobierno, Luego de haber hecho grandes cambios, para que el país comenzará una etapa democrática, con la participación de todos los sectores de la población.

En el área educativa durante su gobierno se construyeron Instituciones de Señoritas Centro América (INCA), el Instituto Rafael Aqueche, de la Escuela Normal Rural Alameda y de las Escuelas Tipo Federación. Y con motivo de los juegos Centroamericanos se construyó la Ciudad Olímpica que incluyó el llamado Estadio de la Revolución (Mateo Flores). También se inició la construcción de la Biblioteca Nacional y del Archivo General de Gobierno (Archivo General de Centro América). Se renovó el Conservatorio Nacional de Música y se trabajó en la reorganización del Ballet Guatemala, la Orquesta Sinfónica Nacional y el Coro Nacional.

### **¿Crees que durante su gobierno se vivió una época de paz?**



Yo pienso que si porque durante el gobierno de Juan José Arévalo Bermejo se hicieron grandes cambios desde estar en un gobierno dictador hasta estar en una democracia donde todo el pueblo pueda dar su opinión y estar en libertad de expresión.

Durante su gobierno logró hacer cambios para mejorar y modernizar a Guatemala en aspectos económicos, administrativos, educativos y de desarrollo para los ciudadanos.

### **¿Te simpatiza este presidente?**

Lo que me simpatizo o me gusto más de este presidente y de su gobierno fue que pensara en los demás es decir en la población no solo en sí mismo o en bienes particulares. Hizo grandes cambios y era algo que realmente necesitaba Guatemala y su pueblo ya que pasaron por muchas cosas negativas en la dictadura y en la revolución, ya que varias personas tuvieron que dar la vida para que se lograra un gobierno democrata.

En este gobierno hizo logros en la educación, administración y economía que fue base para la recuperación del país en el estado que estaba, sacándonos de deudas con estados exteriores.



## Conclusión

Fue un resumen de la vida de Juan José Arévalo Bermejo, desde que fue exiliado, becado y estudió en Argentina para ayudar más a su país hasta llegar a ser el presidente de su país que el Guatemala y lograr hacer grandes cambios en la democracia y la participación del pueblo de Guatemala.



### E-grafías

[http://cientificomontessori.zunun.org/pdf/web/viewer.php?name\\_file=HIS-Juan-Jose-Arevalo.pdf&language\\_platform=spanish&option=full](http://cientificomontessori.zunun.org/pdf/web/viewer.php?name_file=HIS-Juan-Jose-Arevalo.pdf&language_platform=spanish&option=full)